

Precios de Suscripción

Sevilla, un mes. . . . 1'50
 Provincias, trimestre. . . 5
 Portugal, trimestre. . . 8
 Ultramar y extranjero, trimestre. . . 10

PAGO ADELANTADO

LA AVALANCHA

DIARIO REPUBLICANO PROGRESISTA

Advertisements

No se devuelven los originales.
 Toda la correspondencia deberá dirigirse á nuestras oficinas, Velázquez 9, á nombre del Administrador D. Enrique Barea.

Anuncios y remittidos precios convencionales

Redacción y Administración
 RIVERO 10.

Director: D. RÓMULO DE LARA



HORAS DE OFICINA
 De 10 á 2 de la tarde y 6 á 8 de la noche

Juésves 14 de Junio de 1888.

AVISO

La Redacción y Administración de LA AVALANCHA se ha trasladado provisionalmente á la calle Rivero (antes Limones) número 10, imprenta de EL LORO, á causa del estado ruinoso en que se encuentra el local que ocupaba anteriormente.

Los señores suscriptores á nuestro periódico de fuera de la localidad, que lo han recibido durante el mes de Mayo y se les sigue mandando, si no envían el importe de lo correspondiente al trimestre antes del día 15 de este mes de Junio, nos veremos en el sensible caso de retirarles la suscripción, rogando á todos nuestros abonados de fuera de Sevilla se dignen fijarse en las condiciones donde se expresa ser el pago del trimestre adelantado.

ALERTA, REPUBLICANOS

Volvemos á las andadas.
 El gobierno quiere á todo trance evitar la crisis y ésta le sigue á todas partes como la sombra al cuerpo, como el remordimiento al crimen.
 Los esfuerzos titánicos que hace el Sr. Sagasta para apartar las cuestiones pendientes del carácter personal y militar que tienen, con objeto de llevarlas á ese terreno de la discusión académica y de la argucia oratoria, no dan resultado.
 El general Martínez Campos lo ha dado á entender bien claramente; no es una cuestión de etiqueta la que agita y pone en conmoción las huestes de la Regencia.
 No es tampoco, según nuestro criterio, un vano resentimiento de amor propio é interpretación de las ordenanzas militares.
 Se quiere cubrir con el velo de la diplomacia, lo que en el fondo sólo es deseo de sacrificar á un ministro por lo que representan sus reformas militares.
 Se quiere obligar á que dimita el general Cassola, por la hostilidad que ha suscitado en las armas especiales; por las tendencias que sigue, y propósitos de favorecimiento que abraza hacia los cuerpos generales del ejército.
 Fuera el general Cassola, hombre de más elementos en éste, tuviera en sus manos medios suficientes á hacer prevalecer su opinión, y, lo que hoy reviste caracteres de conflicto pacífico, se tornaría en lucha armada.

Y no puede suceder de otro modo.
 La Restauración tuvo su principal empeño en sostenerse sobre las puntas de las bayonetas.
 Consideró preciso para adquirir carácter de permanencia, sacrificar hombres y hombres registrando hojas de servicios, inutilizando á los más significados servidores de la Revolución de Septiembre, favoreciendo el padrinazgo, elevando cortesanos, prescindiendo de los méritos y servicios, creando policías dentro del ejército...
 Vino un general dispuesto á metodizar en algo la atroz barahún á formada por leyes, reglamentos, disposiciones y reales órdenes, dadas porque sí, para conceder cuando más á la fuerza, alguna que otra ventaja y esto solo ha bastado para que la inmensa red de desaciertos cometidos, envuelva á sus mismos autores.
 La crisis se impone de una manera general. Aceptada la dimisión de Martínez Campos y rotas las hostilidades, el Consejo en pleno cae.
 ¿Dónde vuelve los ojos?
 Otra vez suena el nombre del general López Domínguez.

En este punto insistimos.
 El general no acepta. La aceptación implicaría el supremo recurso á que apelaba para salvarse la Casa Hapsburgo-Lorena.
 Sufragio universal, revisión del Código del 76, pleno dominio de la democracia, sostenimiento incondicional de la monarquía á la voluntad pública... ¡Son muchos sacrificios para una institución que se asienta sobre la base del privilegio y el quebrantamiento de los derechos individuales!
 Aunque el amor maternal puede mucho, no creemos llegue á consentir lo que algún palaciego llamaría despojo de prerrogativas.
 Para ciertas gentes, vale más el triste recuerdo del esplendor pasado, que desempeñar á ciencia y paciencia el nada lisonjero papel de autómatas decorativos.
 Quedan como soluciones, aparte de la que pudiera ofrecer el prestigio del general López

Domínguez, las de formar ministerios incoloros, de descontentos, y de reacción.
 Ministerios de verano.
 Una inclinación hacia la derecha, trae como consecuencia, si se mantiene levantado el bizarro espíritu español, un movimiento que acabe con todos estos modernos vampiros oficiales.
 La entrega del poder en manos de los conservadores, una revolución espontánea, popular, unánime; una lucha por el honor y dignidad de la patria.
 La aceptación por la corona de un ministerio incoloro, implicaría de suyo la desmembración más ó menos próxima del partido liberal.
 De cualquier modo y bajo cualquier punto de vista que se aprecie la cuestión, se dibuja en lontananza el mismo resultado.
 Gastados los hombres de la monarquía, agitados por rancores de mal género, dispuestos á luchar por el poder sin consideración á nada ni á nadie, la herencia de sus desaciertos y torpezas vendrá muy pronto á los republicanos.

La cuestión internacional se complica.
 El orgulloso imperio alemán aprovecha, con verdadera fiebre de deseo, el momento oportuno para hundir á la vecina República y arrancar de cuajo las instituciones democráticas en la Europa de la libertad.
 Los encargados diplomáticos que se hallan puestos al servicio de reyes liliputienses, típicos ó déspotas, trabajan con ahínco y tesón, para aliar en íntimo consorcio á las casas reinantes, é impedir con pactos y otorgamientos de gracias familiares, que la voluntad de los pueblos eche por tierra lo que sólo se sostiene merced á un extraño equilibrio.
 Es indudable que para conseguir este efecto, aunan sus esfuerzos, todas las cohortes de palaciegos y todas las turbas de favorecidos.

Por propia dignidad, deben los republicanos estar ahora aperechidos ante cualquier evento.
 Cuando se juega con los intereses patrios, del mismo modo que si fueran objetos de entretenimiento y solaz, se debe protestar enérgicamente.
 Cuando además se arrastra la honra nacional, para complacer los deseos y favorecer á determinadas personalidades con perjuicio de la nación en masa, entonces la mejor protesta se hace de otro modo.
 Como previene en su última obra política el jefe de los revolucionarios españoles.
 Con las armas en la mano.

POLEMICA

Aunque es noticia tardía vaya con mucho misterio.
 ¿No se han enterado todavía que ha caído el ministerio?
 Lo dijo un conservador y es preciso que nos resignemos.
 «Don Francisco Silvela no quiere que triunfe la democracia.»
 Ya dijo en el banquete que le dieron sus correligionarios en la Casa-Lonja, que era cara. Ahora agrega que no la quiere.
 Cúmplase su voluntad.
 Sin embargo con aquella no hay comilonas, de á seis duros por cabeza.
 Reunidos en el ejercicio de las funciones conservadoras.
 Ni conservadores tampoco.
 Tienen la costumbre de convertirse en demagogos.
 Capítulo 9.999.... de Instrucción Pública.
 «En Córdoba se ha comentado el hecho de no haber presentado en la lista de admisibles á examen en el presente mes ni uno solo de sus alumnos el cátedrático de aritmética de aquella Escuela normal. Todos quedan para Septiembre.»
 Lo mismo, lo mismo, que en Sevilla.
 Solamente que aquí es al contrario.
 Todos pueden examinarse.

El Resumen dándose cuatro pataitas:
 «¡Olé los valientes!
 Se reunieron á la nueve y media.
 Iban todos hechos unas fieras.
 Estuvieron hasta las tres menos cuarto desaminando las cuestiones de actualidad.
 El que asó la manteca tiró de documentos y dijo que él se traía todos los cuerpos consultivos en la cabeza y que no necesitaba oír ya más opiniones.
 A lo que un filósofo que había en la reunión, parece que el Alonso Martínez, observó que cuantos más sabios intervienen en una cuestión, más probable era que no hubiese cuestión.
 Enternecidos todos los concurrentes, convinieron en que sería un dolor para las familias que ahora que iban las cosas tan bien, se estropearan por cuatro malas palabras dichas en un acaloramiento.»

Pus todos esos deseos no lograron evitar que se desplomara al punto el edificio oficial.

El Diario Español haciendo consideraciones: «De las opiniones que en los actuales momentos reflejan la mayoría de los hombres políticos; de la lectura de todos los periódicos y aun de los mismos debates parlamentarios, hemos sacado la impresión de que jamás se ha desarrollado política tan confusa y extraña como, en todos sus accidentes, nos enseña y demuestra la del Gobierno, si este nombre merece el que rige los destinos del país.»
 Es verdad.
 Solamente que... ni por esas.
 No esta la fruta madura para el huerto heterodoxo.
 La democracia en práctica.
 Que le gustará á Silvela:

«En la sesión secreta del Congreso, celebrada ayer á última hora, 71 diputados votaron que los empleados de aquella Cámara no debían satisfacer el descuento impuesto por la ley á sus sueldos y 15 lo contrario, esto es, que debían satisfacerlo como todos los empleados públicos.
 Entre los primeros figuran los Sres. Becerra, Castelar, Toreno y Cos-Gayón; y fueron los segundos, Sagasta (D. Primitivo), marqués de Castro-Serna, Martínez (D. Cándido), Hermida, Fabra, conde de Xiquena, Garnica, Azcárate, vizconde de Campo Grande, Vázquez López, Pedregal, Prieto, Alvarez Mariño, Becerra de Bengoa y Martínez del Campo.»

Becerra, Castelar
 Toreno y Cosgayón,
 en aquesta ocasión se pudieron juntar.
 No hay que extrañarse, señores;
 Esto indica, caballeros, que los dos nombres primeros son ya de... conservadores.
 Razones de alta prudencia que inducen á su excelencia á tener circunspección, pues que ya pide clemencia la fusión.

«El Sr. Botella: Ruego al ministro de la Guerra que de lectura á la Cámara del telegrama que dirigió al Sr. Martínez Campos.
 El señor ministro de la Guerra: No tengo el telegrama en mi poder en este momento, y por tanto me es imposible leerle.
 El Sr. Botella: Ruego entonces al general Martínez Campos que me diga si recuerda los términos de ese telegrama.
 El general Martínez Campos: Recuerdo lo que dice ese telegrama porque hay cosas que no se olvidan nunca; pero no creo oportuno exponer ahora el texto de ese telegrama, porque deseo que no siga esta discusión.
 El Sr. Botella: Pido al señor ministro de la Guerra remita á la Cámara el referido telegrama.
 El Sr. ministro de la Guerra: No tengo en ello el menor inconveniente, y satisfaré el deseo del señor Botella á la mayor brevedad posible.»
 Un telegrama y Botella;
 Campos que se llama andena y reniega de su estrella....
 Todo esto es una paella valenciana.

Hoy le toca el turno al timo.
 Esto indica que no está ya tan en boga el cartucho.
 «Por el procedimiento de timo le fueron robados ayer mañana en la calle de Atocha 1.000 reales á D. Francisco Fernández y Uroz, natural de Santander.
 Los timadores sedujeron al Sr. Fernández con un cartucho de sal y perdigones, que le dejaron á cambio de la cantidad que llevaba en metálico.
 Seducir es.
 Véase todo lo que puede la sal.

EL GAS EN SEVILLA

Algunos comerciantes de esta capital piensan convocar una reunión de todos sus colegas, con el fin de elevar una protesta contra la fábrica de Gas, en razón al excesivo precio y mala calidad de este fluido.
 Nos parece acertadísima tal medida, y desde luego puede contar el comercio con nuestro incondicional apoyo.
 Barcelona y Cádiz han de ser nuestro ejemplo; principalmente esta última, que, contando con menos elementos que Sevilla, se impuso á la Empresa que pretendía explotar los intereses de sus vecinos y al gobierno mismo, consiguiendo, por último, arruinar á la citada Empresa y establecer una nueva formada por todo el pueblo, la cual proporcionó, al comercio de

la referida población, mejor y más barato alumbrado que el que antes tenían.

Unámonos, pues, que la conexión y la unidad en los pueblos, constituye la fuerza; no consintamos la supeditación á una Compañía á quien pagamos, ni que ésta nos explote y desangre.
 Creyendo nosotros justa y equitativa esta protesta, no dejaremos de ocuparnos de este asunto, y trabajaremos incansablemente por conseguir que se realice para protección del comercio, mejorar la calidad del gas y rebajar su precio.
 Sigán, pues, los iniciadores adelante en tan buena idea venciendo cuantos obstáculos se les presenten, que no dudamos se han de hallar á su lado, no solo el pueblo entero, sino hasta las mismas autoridades de la capital, como aconteció en la ciudad vecina.
 Emancipémosnos de toda esa plaga de Empresas, tales como las de Consumos, Agua, Tranvías, Gas, etc., que sólo tratan de exprimir nuestros bolsillos para llenar los suyos, aun cuando necesiten sacrificar en un todo los intereses de los explotados, atendiendo tan sólo á su particular monopolio y conveniencia.

El trabajo de las mujeres

La Cámara de diputados de Francia ha examinado un proyecto de ley reglamentando el trabajo de los niños, de las niñas menores y de las mujeres en las manufacturas, fábricas, talleres y almacenes.
 Los niños no serán admitidos hasta que tengan trece años ó doce si justifican que poseen la instrucción primaria. Además deberán someterse á examen de los médicos, y no serán recibidos mientras no se hallen en estado de soportar las fatigas del trabajo.
 Hasta los diez y ocho no podrán trabajar los niños durante la noche.
 Se prescribe un día de descanso por semana.
 El ponente, Mr. Waddington, suministró interesantes detalles sobre el trabajo de las mujeres empleadas en los talleres de París.
 Habrá unas 70.000, de las cuales 30.000 tienen un salario de dos francos.
 Los contratistas que trabajan para los grandes almacenes de novedades sufren una competencia terrible, y como están mal pagados, pagan ellos poco.
 Mr. Waddington mostró á aquellas obreras amontonadas en zaguamies estrechísimas, caldeados por una estufa, trabajando debajo de mecheros de gas que saturan la atmósfera de gas carbónico, hasta las dos ó las tres de la madrugada.
 Este régimen, que destruye su salud, les aparta de la vida de familia, y por eso es menester sustraerlas á su pernicioso influjo.

PERFILES Y BOCETOS

Quizá el aire de la Corte, hace á alguna cortesana.

I
 Hubo un tiempo en el cual las creencias religiosas estaban sumamente arraigadas en el corazón humano.
 Sucedia casi lo contrario que hoy, en los, por muchas circunstancias, calamitosos tiempos que corremos.
 Y como la ilustración no se hallaban adelantada como en la presente época, al sano juicio y á la serena razón, anteponíase el más descabellado fanatismo.
 No hay que olvidar que el origen de nuestro relato se contrae á remota fecha.
 Como que allá por el año de gracia de 15... tuvieron lugar los sucesos que, bastante desperjeadamente por desdicha, hemos de relatar.
 Madrid entonces, era un completo villorrio. Y en verdad que hoy, mirándolo de cierta manera, así como de través, lo sigue siendo.
 Y no se llamen á ofensa los madrileños; que ninguna culpa tienen de que la capital de España siga siendo, hasta cierto punto, la misma de antaño.

Muchísimas mejoras ha obtenido, no ha adelantado poco, pero aun no se considera con derecho á borrar de su legendaria fe de bautismo el prosaico nombre de villa.
 Y esto es más que algo. Por lo menos hay que reconocerle cierta modestia, por más que sea una modestia de double, es decir, falsa.
 Como falso y de oropel es todo lo que encierra la villa del Oso y del Madroño.
 Calles y casas hay todavía en ella que se avergonzaría de tenerlas el peor lugarejo.
 Pero en Madrid todo es pasable, y bajo este supuesto, pasan por eso muchas cosas que en ninguna otra parte pasarían, y pasa mucha moneda de mala ley, y mucha gente que de la ley está fuera, y se suele pasar el tiempo en no hacer nada que de provecho sea: y han pasado acontecimientos grandes por el volumen solamente, más no por su trascendencia; y por úl-

timo, pasamos los que casi sin dinero vivimos, si es que sin dinero se vive, y no es chicia suerte ir pasando esta deleznable vida, aunque así, á medio paso, se pase la pena negra.

Pero esto importa poco á nuestros lectores, aunque á nosotros nos importa muy mucho, y bueno será que dejando digresiones á un lado, impropias de este momento, comencemos de una vez la semi-historia que ha dado origen al epigrafe que la encabeza.

II.

Hidalgo parecía á todas luces uno que, caballero en un cuartago con más años que pelos se contaban en su enmarañada crin, entróse de rondón en una posada, mesón ó venta que en la carretera de Alcalá de Henares á Madrid existía, y que por su aspecto convidaba al viajero á pasar de largo más que á detenerse en ella.

El que ser hidalgo demostraba y que con efecto lo era, y bachiller por añadidura, hubo de notar no sin sorpresa, que algún otro desdichado ó acaso más de uno, obligado se veía por su mala ventura á detenerse como él en tan inhospitalario albergue; por cuanto que en el anchuroso patio ó corralón del edificio, hallábase un coche enorme, con grandes bultos sujetos á la zaga, y enganchadas á la pesada máquina hasta cuatro mulas que á la legua se conocía estaban ahitas, y por demás satisfechas tanto de ellas mismas cuanto de su dueño.

Que el vehículo, dispuesto se hallaba á ponerse en movimiento, no era difícil adivinarlo, y como para corroborar este supuesto, tomó la iniciativa una moza rechoncha, más que more y casisalvage en sus maneras y modo de explicarse, la cual salió al encuentro de nuestro hombre que ya había descabalgado, díjole á medias y á medias entendiéndola él, que viajeros de calidad había en la posada que requerían el inmediato cuidado y acatamiento de sus amos, máxime cuando aquellos á partir se hallaban dispuestos, y que paciencia tuviese para esperar si es que algo de comer quería, ó que de otro modo, si solo de tomar un refresco ó medio azumbre de lo añejo se trataba, que ella se lo serviría como con el pensamiento, porque para servir á todos y para todo estaba á cualquier hora dispuesta.

Aceptó el hidalgo los servicios de la nueva maritornes, ordenándole que le trajese un jarro del vino menos cristiano, no sin que antes la mirase atentamente y que, así como al discuido, tratase de conocer por el tacto si la tela de la basquiña de la moza, era más fina que el tostado cutis, expuesto durante el día á las caricias del sol y á todas horas á las del aire.

Sirviólo ella de bonísima gana, sin mostrarse ofendida ni por las miradas ni por el inusitado atrevimiento del bachiller, demostrando que tomaba como moneda corriente las libertades de los parroquianos, sin dula con el laudable objeto de no cansar con su esquivéz, perjuicios en los intereses de los dueños del ventorro, si de otro modo se portase.

Sin remilgos ni gazmoferías, acudió á la invitación del hidalgo, y á su lado sentóse y se dispuso á darle cuantos detalles conocía de la clase de personas que en el coche habían llegado y que á marchar nuevamente se disponían.

Supo por ella el viajero, que hacia corto rato que llegado había una dama acompañada de otra al parecer doncella, aunque sobre este punto no podía dar concretos detalles la que también parecía serlo del mesón; y supo que la primera joven era hermosa y apuesta, aunque poco comunicativa, como poco comunicativa también, demostraba serlo la que la servía, é ítem más el mayoral y dos lacayos que en retirado aposento éstos últimos se hallaban.

Pero es el caso que cuando más entrábase en calor la garrida moza y cuando más atentamente la escuchaba el bachiller, salieron presurosos los criados de la viajera y tan á tiempo dejaron las viandas que yantaban ó el vino que hallábase trasegando á sus estómagos, que á penas ocupó el que guiaba su elevado puesto, sobrevino la señora y dueña de domésticos, coche, mulas y equipaje, y dió la orden de partida, á la vez que ocupaba el sitio preferente en el pesado armatoste.

Erase ésta una hembra de donosa apostura, alta, esbelta, gallarda, gentil y bellísima, que aparentaba frisar en los veintiseis años á lo sumo.

Quedóse el bachiller medio trastornado á la vista de la desconocida.

Mírole ella.

Se continuará.

LAS LAGUNAS DE TRIANA

La incuria, el abandono, que tiene el Ayuntamiento de esta Capital; el poco interés que se toma por todo lo que puede afectar al beneficio y necesidades de sus administrados, no tiene nombre, es inconcebible.

Mentira parece que al clamoreo continuo de la prensa local sin distinción de colores se preste tan poca atención.

Todos los días ya unos, ya otros y á veces todos á un mismo tiempo, los periódicos de Sevilla denuncian al Alcalde y Ayuntamiento, el estado lamentable en que se encuentran casas, calles y sitios de esta ciudad sin que posible sea conseguir se ponga remedio.

Pero si tolerable es tal apatía en lo que solo concierne al ornato público, porque después de todo la Corporación municipal es la que ha de sufrir la crítica de sus actos, no sucede lo mismo con lo que á la salud pública atañe.

Dos meses largos hace que las aguas del Guadalquivir abandonaron después de su última avenida la Vega de Triana y aun permanecen sin desaguar las grandes lagunas que en ella se forman.

Los inmensos Calores propios de la presente estación se dejan ya sentir con grande intensidad y las emanaciones que han de producir aquellas aguas estancadas amenazan al populoso barrio de Triana á sufrir los efectos de una epidemia si por las autoridades no se toma á tiempo una medida eficaz para evitarlo.

Es ley suprema la salud del pueblo, y á ella debe atenderse con preferencia á todo, y si para ello es preciso hacer algún sacrificio, hágase en buen hora; que más vale gastar el dinero en evitación de males de tal magnitud, que sufrir después sus consecuencias.

Como nosotros, creemos que todos los colegas locales alzarán la voz hasta la Corporación municipal, á fin de conseguir se tome un acuerdo para que las mencionadas lagunas sean desecadas.

Téngase en cuenta que no son los males expuestos los únicos que se irrojan; infinitos propietarios se quejan con sobrado motivo de los perjuicios que sufren, pues con la estancia de las aguas en aquel sitio, estan imposibilitados de sembrar y por consiguiente lastimados en sus intereses.

Aunque la manera de llevar á efecto la desecación de las lagunas corresponde al Ingeniero de la Ciudad, nosotros por lo que valer pueda, exponemos nuestro parecer; la canalización del cauce antiguo del río daría un buen resultado y evitaría en lo sucesivo la formación de aquellos estanques, y si bien el gasto será algo crecido resultará una economía puesto que en adelante no sería preciso repetirlo y desaparecería ese foco de infección que continuamente nos tiene amenazados.

DENTRO Y FUERA

Nuestro apreciable colega *El Manifiesto de Cádiz* ha sufrido cuatro denuncias en seis días, por una serie de artículos diciendo verdades, titulándolos *El presidio suelto*.

De Segovia dicen que un ilustrado militar que presta sus servicios en aquella ciudad, sufre diez y seis días de arresto por haber publicado en un periódico de Madrid un artículo sobre reorganización del cuerpo de oficinas militares.

Hoy se habrá verificado en Barcelona la prueba del globo cautivo. Este se elevará 400 metros.

Está construido en Barcelona; es de seda embetunada y lleva dentro otro globo de precaución.

En la barquilla caben 16 viajeros. El asiento cuesta cinco pesetas.

En Valladolid se organiza una *meeting* para pedir la concurrencia oficial de España á la Exposición universal de París.

Dícese como seguro, que en el caso de que las reformas militares se retirasen por cualquier circunstancia política, de la mesa del Congreso, se hará una demostración de gratitud á los dignos individuos que las han defendido desde el banco de la Comisión.

¿Y quedarán satisfechas con eso las Armas generales?

Nosotros creemos que no, y presentimos más; que la salida del Ministerio del general Cassola, y la actitud provocativa en que se ha colocado el insurrecto de Sagunto, van á ser causa de demostraciones de gratitud de más alcance y trascendencia.

Todos los alemanes residentes en Barcelona, en representación de casas mercantiles de aquel imperio, han sido llamados con urgencia á Alemania, en la previsión de que estalle próximamente una guerra con Francia.

El general Martínez Campos entiende que es irregular el que se eleve un informe á los cuerpos consultivos para que dictamine sobre la cuestión de ordenanza, y después de haber vuelto á presentar la dimisión, el gobierno se la ha admitido.

El general Martínez Campos ha resignado el mando en el segundo cabo, después de acudir á Palacio á tomar el santo y seña.

La reina regente, bastante mejorada de su indisposición, ha podido recibirle.

Se cree que el indicado general va á hacer un importante acto político, acentuando su oposición al ministro de la Guerra.

Se complican los asuntos políticos y júzgase ya imposible el aplazamiento de la crisis.

Ayer habra aparecido en la *Gaceta* el decreto admitiendo la dimisión del cargo de capitán general de Madrid presentada por Martínez Campos.

Este ha dirigido una carta á Sagasta manifestándole que su situación era insostenible.

Alonso Martínez ha escrito otra carta al presidente del Consejo, acompañándole su dimisión.

También le dice en la carta que cite á otro Consejo de ministros; la crisis será total.

Gran agitación política. Sagasta á última hora ha roto su reserva de estos días, declarando que presentará á la Reina Regente la dimisión de todos los ministros.

Un periódico de Londres, según un telegrama que anteayer se recibió en París, daba la noticia de que la casa Armstrong acaba de comprar á Mr. Turpin su privilegio de invención de la *melinita*.

Tal como se comunicó la noticia resulta ahora absolutamente falsa por la poderosa y excelente razón de que Mr. Turpin no es el inventor de la melinita. Lo que hay de cierto es que monsieur Turpin propuso al ministerio de la Guerra diversas materias explosibles que fueron sucesivamente rechazadas por la dirección encargada de examinarlas.

Entonces fué cuando furioso del fracaso obtenido, Mr. Turpin se creyó en el caso de proponer á Inglaterra una materia explosible que ésta al fin se ha decidido á comprarle, pero que ninguna semejanza tiene con la melinita.

SEVILLA

Bien pensado.—Por la Alcaldía se están remitiendo oficios á los médicos de esta capital, recordándoles la obligación en que se hallan, según previenen las vigentes disposiciones de Sanidad, de dar cuenta de cualquier caso de viruela, sarampión ó difteria que ocurra á los enfermos que presten asistencia, con el fin de poner en práctica aquellos medios que aconseja la ciencia para atajar los progresos de cualquiera de aquellas terribles enfermedades.

Aplaudimos la anterior disposición, por ser de tanta conveniencia á la higiene pública.

Sólo falta sea cumplida debidamente por los médicos, lo cual no dudamos, en vista de redundar en bien de los sevillanos.

No es posible.—Se susurra que al edificio que ocupaba el Casino Militar, se piensa trasladar uno de los cafés cantantes más acreditados de Sevilla, noticia que, con fundada razón, trae alarmados á todos los vecinos de la calle de las Sierpes.

No creemos consientan las autoridades se establezca en el sitio más céntrico de la capital y donde más gente concurre, el referido café, constante foco de escándalos, riñas, borracheras y demás espectáculos, poco en consonancia con las buenas costumbres que deben existir en la tercera capital de España.

No se contentan ya esos señores con que permanezca abierto un establecimiento que en razón al sin número de perjuicios que ocasiona á los vecinos, há tiempo debiera estar cerrado, sino que hasta quieren estacionarlo en la principal calle de Sevilla.

¿Será tan *boyante* el señor Alcalde que lo permita?

Aun cuando acostumbrados á los desaciertos que la anterior autoridad comete, suponemos no concederá ese permiso, puesto que sería punto menos que imposible soportar el continuo estrépito de jaleadores y berridos flamencos.

Iniciado tan sólo el pensamiento, ha sido causa de la unánime protesta de la prensa local y de los vecinos de la citada vía.

Ya no falta más á Sevilla después de estar convertidas sus calles en muladares, que se establezcan también, un *Tío Vivo* en la Campaña, las cuarteladas del pescado y verdura en la Plaza de San Francisco y Duque respectivamente, y el Barranco en la Plaza Nueva.

¡Adelante, ediles señores! ¡Sevilla entera os admira!

¡La escoba... la escoba, es la que está haciendo sentir su falta!

Parece justo.—Dice *El Tribuno*: "Parece que la representación de don Tomás de la Calzada ha presentado ante el juzgado, una demanda pidiendo la declaración de pobreza de dicho señor, y que el juzgado ha denegado la pretensión."

Baños.—La Alcaldía ha concedido ya el permiso para instalar los baños flotantes en el Guadalquivir, junto al puente de Triana.

El "Boletín Oficial" publica una enérgica Circular de este Gobierno civil conminando á los Ayuntamientos que se hallan en descubier to por varios trimestres del contingente provincial, con suspenderlos en el ejercicio de sus funciones si no abonan en el plazo de ocho días la cantidad que adeudan.

Esta morosidad de los Ayuntamientos aludidos es causa de que la Diputación provincial no pueda atender á sus múltiples y extensas obligaciones y servicios, con menoscabo para su buen nombre.

En el mismo documento se ordena que por lo pronto se retiren los comisionados de premio que haya en los pueblos por dicho concepto, satisfaciéndoles las dietas que tengan devengadas.

D. Alfredo Aguilar ha presentado al Municipio una instancia, en la que solicita autorización para fijar los cables de reparto de luz eléctrica en Sevilla.

Ayuntamiento.—Los soldados cuyos nombres y apellidos se expresan al dorso, se presentarán en el Negociado de Quintas de la Secretaría Municipal, para instruirles de un asunto que les interesa y entregales á otros ciertos documentos.

D. Lucas Orozco Cantero.—Juan Sierra León.—Antonio Galindo Marín.—Aurelio García Muñoz.—Antonio Gutiérrez Sulreta.—Antonio Tejera Cañada.—Antonio López Lozano.—Antonio Baeza Ruiz.—Antonio Díaz Correa.—Cristóbal Morillo Morán.—Francisco Miguels Alvarez.—Francisco Mata Balbuena.—José Cid de la Paz Mahoga.—José Acosta Manzano.—José Bernal Correa.—José Sánchez Morilla.—José Martín Ocaña.—José Gómez Rodríguez.—Manuel Simón Morena.—Manuel Jiménez.—Manuel Melendez Reina.—Manuel Vázquez y Vázquez.—Manuel Hidalgo Carlillo.—Manuel Gallego Haro.

Colocaciones.—En la Redacción de nuestro colega *El Mercantil Sevillano* se admiten solicitudes, desde la una á las tres de la tarde, todos los días no feriados, hasta el 24 de este mes, para las plazas de cabo y dependientes de la ronda del resguardo de Consumos de la Villa de Marchena, cuyo impuesto se ha tomado en arriendo por tiempo de tres años, á los licenciados de la Guardia Civil y demás institutos del Ejército, siempre que presenten sus hojas de servicio con buenas notas, gocen de salud, cuenten desde 25 á 50 años y sepan leer y escribir.

Sorteo.—El día 20 del corriente, á las siete de la mañana, tendrá lugar en el edificio que ocupa la escuela Municipal de niños en la Alameda de Hércules, el sorteo de los puestos que han de concederse para las próximas veladas de San Juan y San Pedro.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Gratis!—Por acuerdo de la Junta del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Sevilla, se devuelven gratis los empeños que no excedan de catorce reales, de la sección de ropas y otros efectos, correspondientes á los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre del año anterior, y Enero del corriente, tanto en la Central como en las Sucursales.

Alarma.—Los vecinos de la plaza de Pumarrejo fueron despertados ayer de madrugada por el ruido de varias detonaciones de armas de fuego, y algunas voces de *ahí vá, tínde* etc.

La causa de tal escándalo fué que un perro, al parecer hidrófobo, había mordido á un hombre; los serenos y la pareja de seguridad, de guardia nocturna en aquel sitio, la emprendieron á tiros con el pobre animal, el cual logró escaparse de los disparos de sus perseguidores, logrando éstos en cambio, dar un susto mayúsculo á los moradores contiguos á aquella plaza, que tranquilamente dormían.

Escuela de Artes y Oficios.—Esta noche á las ocho y media, se reunirá en la Sala de Artes del Instituto de segunda enseñanza, la Junta de Gobierno de la Escuela de Artes y Oficios, con objeto de acordar el número y entidad de los premios que deben adjudicarse á los alumnos que por su aplicación ó por su aprovechamiento hayan sobresalido en sus respectivas clases, y cuyas propuestas nominales presentarán esta noche á la Junta los individuos de la misma que han actuado como presidentes en los tribunales de exámenes.

Oportunamente daremos cuenta á nuestros lectores de los acuerdos de esta Junta, y del día y hora en que haya de verificarse la solemne adjudicación de premios á los alumnos de esta naciente Escuela, que tan insignes ejemplos han venido dando de laboriosidad y disciplina durante todo el curso. Consignamos con gran satisfacción este hecho que redundará en alabanza y prestigio de las clases obreras, de cuya ilustración se tiene en general tan baja idea y cuyos instintos de holganza y depravación se vociferan más de lo justo.

También aplaudimos, con la imparcialidad que tenemos por lema, la conducta del Sr. Conde de Ibarra, Presidente que ha sido del Tribunal de exámenes de la asignatura oral de dicha Escuela, de *Física Química y Mecánica*, quien de su propio peculio ha concedido á siete aventajados alumnos, premios de estímulo, consistentes en cartillas de la Caja de Ahorros, con las consignaciones de 25 y 50 pesetas respectivamente.

Y no podemos pasar en silencio tampoco el celo y desprendimiento del laborioso Profesor de *Modelado y Vaciados*, D. Gumersindo Jiménez Astorga que ha excitado también la laboriosidad y aplicación de sus discípulos, no sólo con su asidua y acertada dirección, sino proporcionando recompensas á los que más han desollado en la ejecución de los trabajos que durante el curso han llevado á cabo.

Con verdadera satisfacción hemos tenido el gusto de visitar su clase al terminar las áulas y sentimos que hoy la falta de tiempo y el espacio no nos permitan ocuparnos de ella con el detenimiento que merecen los trabajos que hemos tenido ocasión de examinar en ella; pero ya nos ocuparemos de este punto.

Reciban por hoy nuestra entusiasta enhorabuena los que con tan buenas disposiciones y medios tan acertados saben dirigir el aprendizaje del trabajo, y hacer que no se utilicen los esfuerzos hechos para que esta ciudad no carezca de un establecimiento de tanta utilidad é importancia como la planteada Escuela de Artes y oficios.

El domingo próximo se verificará una corrida de novillos del señor don Juan Vázquez, siendo estoqueados por Juan José Villegas el Loco y Francisco Ojeda Muñoz.

Reglamentos.—En la secretaría de la Delegación de Hacienda de esta provincia se han puesto á la venta por orden de la superioridad, no sólo el reglamento orgánico de la Administración provincial y el de procedimientos contra los deudores de la Hacienda, sino tambien todas las demás disposiciones legales que modificando aquella, deben comenzar á regir el primero de Julio próximo.

Vacante.—Se halla el cargo de recaudador de contribuciones de Sevilla, primera zona; los que se encuentren en condiciones y quieran solicitar dicha plaza, deben presentar sus solicitudes en esta delegación, en el término de cuatro días, que empezaron á contarse desde ayer.

Para obtener dicho cargo, se necesita constituir una fianza por valor de 351.100 pesetas.

Orden.—Se ha dispuesto que se pase oficio al alcalde de Gelves para que inmediatamente sean destruidas las obras ó terraplenes que se han labrado por los vecinos en la carretera que desde dicho pueblo va á Coria del Río, y que se prevenga, que en lo sucesivo se abstengan de hacer obra alguna sin la correspondiente autorización del señor Ingeniero Jefe.

Elecciones.—Tenemos noticias de que las elecciones que se han de verificar en el distrito de Aracena (Huelva) para cubrir la vacante de diputado á Cortes producida por el fallecimiento del Sr. Talero, piensan apoyar la candidatura conservadora, algunos titulados republicanos.

Como esto no cabe en lo posible, desde luego declaramos que los que así obran no son ni pueden ser republicanos progresistas.

Cámara de Comercio.—Hemos recibido una Memoria de los trabajos realizados por la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Sevilla la, durante el año económico de 1887-88.

Según ella, el número de socios que componen actualmente la Cámara es de 268.

Dice *El Eco de Andalucía*:

«Por varios jóvenes del comercio de esta capital se organiza una corrida de becerros en la que tomarán parte aficionados bastante conocidos, entre ellos D. Manuel Díaz, dueño del establecimiento titulado *El Syrius*.

Los seis becerros que se han de lidiar pertenecen á la ganadería de los Sres. Camino, y los productos, según nuestras noticias, se pondrán á disposición de la Asociación de la Prensa con destino á la Tienda Asilo.

También es probable que tome parte en la lidia, un joven amigo nuestro é hijo de un distinguido abogado de esta capital.

Veremos si es función de desagrazios.

Multa.—Por la Administración de Contribuciones y Rentas, se pasa un oficio á todos los Ayuntamientos cominándoles con una multa de 50 pesetas por no haber mandado la matrícula de subsidio.

Según tenemos entendido, el motivo de no haber mandado las matrículas ha sido porque hasta la hora presente no se les ha mandado los recibos talonarios ni se les ha dicho qué establecimiento se los vá á dar, si la Administración ó el Banco.

¡Que bien anda la Administración pública! Si el castigo por las faltas fuera relativo ¿qué multa debería imponérsele á la Administración de contribuciones?

Más cabeza, señores Administradores.

CARTA DE MADRID

Madrid 11 de Junio de 1888.

Sr. Director de LA AVALANCHA.

Muy señor mío: Es tal la diversidad de

pareceres que existe entre la gente política, que no es posible entenderse: quien opina que la crisis se aplaza, quien que es inevitable apesar de los esfuerzos del Sr. Sagasta; pero mi parecer es que apesar de los pesares, Sagasta sucumbirá esta vez sin que le sirva su sistema.

Son tan graves los sucesos, que no es posible dejen de resolverse en un término breve.

Aquí lo que preocupa es en el caso de que el Ministerio presente la dimisión, quien será el encargado de formar gabinete, cuantos nombres se barajan encuentran inconvenientes insuperables y nadie se atreve á asegurar quien será el encargado de desenredar la madeja.

Aunque los conservadores de buena gana ocuparían el poder, saben que es imposible, y no se atreven á presentarse como aspirantes; conocen demasiado que la opinión pública los rechaza y solo por una sorpresa podrían venir á la gobernación del Estado.

López Domínguez, no lo acepta, y Sagasta no cree se atreve á comprometerse á continuar aun con distintos ministros.

Su estancia en el poder ha sido una serie continuada de conflictos que supongo le habrán convencido de su ineptitud para continuar en él; no obstante, es muy posible que su afán de mando le lleve hasta la ceguera admita el encargo de formar el nuevo ministerio; si esto sucede, es opinión muy aceptada que sería un ministerio de poca vida y al fin tendría que declararse vencido sin haber conseguido más que empeorar la situación.

De todos modos, los sucesos actuales nos favorecen y es preciso no perder de vista los acontecimientos.

Como todo está pendiente hasta la resolución de este maremagnum, corto aquí esta carta hasta mañana que espero poder comunicar á V. noticias definitivas.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

TELEGRAMAS

Madrid 12 á las 10 y 10 minutos de la noche.

Ha sido aceptada la dimisión á Martínez Campos.

En el Consejo de mañana se planteará la crisis. Háblase de dimisiones. El Emperador de Alemania está gravísimo.

Madrid 13 á las 3 y 35 de la madrugada.

A última hora se han reunido los mi-

nistros en Consejo, á la una de la tarde se sabrá el resultado. Se supone que el Gobierno dimitirá.

CHARADA

¿Prima este todo, niña
Del alma mía?
Es para dos, hermosa,
Bella María.
Yo lo escogí
Cual regalo de boda
que te tres Y.

Ultimá hora

Hasta el momento de entrar en prensa nuestro periódico, no se tiene noticia del resultado del Consejo que se celebraba á la una de la tarde, en el que se anunciaba la dimisión de todos los ministros.

Hemos tratado de recoger noticias de los centros oficiales y no hemos adquirido otras que el rumor de existir un parte que dice lo siguiente:

«Al Ministerio todo le ha sido aceptada la dimisión. Sagasta hace vivas gestiones para formar ministerio bajo una base ampliamente liberal y democrática, algunos hombres con que contaba le niegan su concurso; ha conferenciado con López Domínguez sin conseguir cosa alguna. Cánovas dice que no aceptará encargo para formar Ministerio. Sagasta desesperado aconseja á la Regente llame á los Presidentes de ambas Cámaras para que lo formen. Se han suspendido las Cortes.»

Teatro-Eslava.

No se ha recibido el anuncio.

Junio

SOL.—Sale 4'29 m.—Pónese 7'31 t
LUNA.—Sale 8'51 m.—P. 11'10 n.

14

1800.—Rendición en Cádiz de la escuadra del almirante Roselly á la española del almirante Apodaca.

Jueves

166. San Basilio el Magno, ob. 200



FERRO-CARRILES

Estación de San Bernardo	COMBO.	
Salida para Jerez, Sanlúcar y Cádiz.	3 16 t.	
Llegada de Jerez, Sanlúcar y Cádiz.	10 01 m.	7 15 m.
Salida para Málaga y Granada.	10, 02 m.	
Llegada de Málaga y Granada.	4, 05 t.	
Salida para Alcalá y Carmona.		6 25 t.
Id. id. id.		4 45 t.
Id. sólo hasta Alcalá.		12 15 m.
Id. id. id.		9 15 n.
Llegada de Alcalá y Carmona.		10 33 m.
Id. id. id.		8 05 n.
Id. sólo de Alcalá.		4 40 m.
Id. id. id.		2 45 t.
Salida para Morón, Marchena, Osuna y Ecija.		5 20 t.
Llegada de Morón, Marchena, Osuna y Ecija.		9 30 m.
Estacion de la Plaza de Armas		
Salida para Huelva.	4 00 t.	6 40 m.
Llegada de Huelva.	10 06 m.	8 25 n.
Salida para Mérida.	5 50 m.	
Llegada de Mérida.	7 58 n.	
Salida para Córdoba y Madrid.	10 25 m.	8 50 n.
Llegada de Córdoba y Madrid.	3 15 t.	6 4 t.

El exprés sale de Sevilla los Martes, Jueves y sábados á las 6'15 de la tarde y llega os mismos días á las 9'20 m.

Arrendamiento.

Un piso en la calle Rábida n.º 4. Tiene bonitas y buenas habitaciones. En la tienda de la misma esquina darán zaón.

JOSÉ RODRIGEZ DOMINGUEZ
MÉDICO-CIRUJANO.

Horas de consultas, de 1 á 2 de la tarde.

GRATIS PARA LOS POBRES, DE 3 A 4.
PLAZA DE SAN LORENZO, NÚM 4.

CARNES Á 1'20 KILO

Sin hueso á 1'70 kilo
Se expenden en el CAJON NUMERO 4 de la Encarnación, junto á la entrada de calle Dados.
Se sirven á domicilio.

Imprenta, Rivero, 10. Sevilla

SECCIÓN OFICIAL, MERCANTIL, ETC.

AVISOS OFICIALES

Cadáveres sepultados en el Cementerio de San Fernando de esta ciudad el día 8 de Junio de 1888.

Hombres. 2
Mujeres. 4
Párvulos. 13

Total. 19

Procedencias.

De Hospitales, 2.—De Casas Expositas, 0.—De la población, 17.

Se han practicado en las Casas de socorro durante las últimas 24 horas, 14 curaciones.

PETRÓLEO

Deutsch y Compañía.—La Lucilina.—(Marca «El León.»)

Cajas de dos latas petróleo refinado superior, á 68 rs.

Id. id. id. id., gasolina, á 00 rs.

Id. id. id. id., «Luz Brillante», á 84.

(Franco estación ó sobre muelle.)

BOLSA DE MADRID

Octización oficial.—13 de Junio.

Perpetuo interior al 4 por 100.	—69.10
Perpetuo exterior.	00.00
Amortizable al 2 por 100.	00.00
Billetes hipotecarios de Cuba.	000.00
Banco de España.	419.50
Compañía de Tabacos.	104.25

CAMBIOS.—Londres, 90 d. f. 25.50
" Paris 8 días vista. 1.35

MERCADO DE LONDRES

TELEGRAMA. —Londres, 13 Junio.	
Cobre.—Barras Chile.	L 83 „ »
Id.—Cáscara ordinaria.	„ „ 14 6
Estaño inglés—Lingotes.	„ 95 „ „
Plomo español.	„ 12 5 „
Antimonio.	„ 45 „ „
Hierro escocés Warrants.	„ 37 9
Acciones Rio-Tinto.	„ 20 3 9
Idem Tharsis.	„ 5 2 6

MATADERO

Sevilla 7 de Junio de 1888.

Cortadas	N.º	Kilos	Precio al entrador	Precio al públ.
Reses.	62	8987	0,90 á 1,06	1,30
Terneras	4		0,00 á 1,06	1,70
Carneros	29	449	0,00 á 0,65	1,30
Machos.	=		»	1,50
Ovejas.	58	787	»	1,20
Cabras.			»	1,40

ACEITE

PRECIOS en la Calzada.—13 de Junio

	Entrada.	Precio
	1500	Reales.—Arb.
Entrada de ayer arb.	—	00 a 00 010
Viejo á depósito	„	38 318
Nuevo á idem	„	00 010
Endeble á idem	„	„
Entrada de hoy	„	0000

CEREALES

sobre Muelle

Trigos fuertes del País.	52 á 53
Id. extremeños.	52 a 53
Id. mezcilla id. id.	51 a 52
Id. blanquillo caudeal.	47 a 48
Id. piche ó barbilla.	42 a 44
Id. blanco pelón.	43 a 44
Id. tremés.	42 a 44
Id. extranjeros.	.. a ..
Cebada del país.	21 a 22
Id. navegada.	20 a 21
Avena negra.	18 a 19
Id. rubia id.	17 a 18
Alverjones.	35 a 37
Maiz.	34 a 34 1/2
Alpiste.	46 a 49
Garbanzos gordos.	70 a 95
Id. menudos á medianos.	56 a 68
Id. gordos tiernos.	96 a 144
Altramuzos.	23 a 24
Habas menudas.	31 a 35
Id. mazaganas.	29 a 30
Id. tarragonas.	37 a 37

PRECIOS corrientes

EN Sevilla

Rvn.

52 á 53

52 a 53

51 a 52

47 a 48

42 a 44

43 a 44

42 a 44

.. a ..

21 a 22

20 a 21

18 a 19

17 a 18

35 a 37

34 a 34 1/2

46 a 49

70 a 95

56 a 68

96 a 144

23 a 24

31 a 35

29 a 30

37 a 37

CARBON DE ORUJO

Sobre el muelle ó ferro-carril, qq. 4.50
Para el consumo, á domicilio. » 5.00
Ciseco de orujo, por mayor. » 3.00
A domicilio. » 3.50

JABONES SOBRE MUELLE

BLANCO pinta sevillana, de 1.ª, de 29 á 30 rs. arb.
Id. id. id. de 2.ª, de 27 á 28 rs. arb.
VERDE, de 1.ª, de 24 á 25 reales arb.
Id. 2.ª, 22 á 23 rs. arb.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Tomadas el día 13 de Junio, en el Establecimiento de Óptica de Mr. Gasquet SIERPES, 47.—SEVILLA.

	Máxima.—Mínima
Presión barométrica.	762 760
Temperatura al sol.	45 —
Id. á la sombra.	32 18
Estado higrométrico.	70. 41

—Se ha puesto ronca de pronto, muy ronca... yo no sé lo que será...»

De un salto, sin dejarla continuar, se tiró Andrés de la cama, arrebató la luz de manos de la señora y fuera de sí, aturdiendo, enagenado, sin comprender, sin discernir otra cosa sino que su hija estaba enferma, subió de á cuatro los escalones.

La encontró en la cama, sentadita llorando.

Respiraba difícil, fatigosamente, como si el aire pasara al través de un velo por su garganta. La atacaban accesos bruscos de tos, de una tos dura y seca que parecía desgarrarle el pecho.

—«Qué es eso, mi hijita!» exclamó Andrés precipitándose sobre ella, «dime dónde te duele dónde tienes nana?»

—Nana!..

—Pero, donde es la nana, mi hija, dime dónde? insistió arrodillado delante de la cama, palpando nerviosamente la cabeza, la frente, las manos de la niña.

Fueron mortales para Andrés las horas que trascurrieron.

Pasado el primer momento de nerviosa excitación, provocado en él por la inminencia misma del peligro, su valor, su firmeza de hombre, poco á poco la abandonaron, se sentía desfallecer en una zozobra invencible, y amilanado y cobarde en presencia de aquel cuerpo de criatura enferma, un desaliento profundo lo invadió.

No, no había remedio, todo esperan-

—«Nana, nana», repetía esta con voz alterada y ronca, percibiéndose apenas sus palabras.

Como si una horrible visión hiriera sus sentidos, como si hubiese visto escrita en aquel instante la sentencia de muerte de su hija, un grito desgarrador salió de boca del padre.

Era un crup aquello, sí, era el crup, lo que la niña tenía...

Qué otra cosa significaba esa ronquera esa tos, ese embarazo de la respiración todo ese cuadro de síntomas declarándose así traidoramente en medio de la noche!..

«Vaya tía, vaya corriendo despierte al mayordomo, dígame que se levante, que lo necesito, que venga ahora... ya, ya...» exclamó Andrés empujando á la señora hacia la puerta.

El mismo corrió á su cuarto, registró los bolsillos de su pantalón que había dejado sobre una silla al desnudarse, sacó

SECCION DE ANUNCIOS

DESPACHO Y FABRICA DE CALZADOS

MIGUEL BAREA Y HERM.º

Puente y Pellón, 13 (antes Dados), y Cuna, 57, Sevilla

Especialidad en calzados para niños. Fuertes para diario. Elegantes para vestir. Gran surtido y diversidad en clases para señoras y caballeros.

Ventas al por mayor y menor

LA CATALANA

Fundición de Hierro, construcción de Maquinarias y Taller de Cerrajería DE

EUSTASIO OÑOS

Atarazanas, 7, 8, 9, 10 y 12.—SEVILLA

Sucursal en Jaen, Portillo de s. Gerónimo

SE CONSTRUYEN prensas para Aceitunas, de Molinete, Hidráulicas, de Palanca y de Imprimir, movidas al vapor, por caballerías ó por hombres.

Prensas para uva y para ácidos y zumos de todas clases y fardaría.

Motores á vapor ó Hidráulicos.—Molinos harineros.—Norias de varios tamaños.

Bombas de todas clases, movidas al vapor, por caballería y á mano.

Toda clase de aparatos mecánicos.

Balcones, Ventanas, Cancelas, Repisas, Impostas, Monteras, Cristalerías, etc., etc., y todo lo que pertenezca á Herrería y Cerrajería.

EL PENSAMIENTO

MODAS

GÉNOVA 15, SEVILLA

MARÍA DE LA SALUD FERNANDEZ

Este Establecimiento ofrece á sus favorecedores la más alta novedad en sombreros de señoras y niñas, para todos los sexos, empleando los últimos modelos de las principales fábricas de París, tanto en los cascós como en sus adornos.

ELEGANCIA, EXACTITUD Y ECONOMIA

Obrador de Calzados

DE

Antonio Ocaña

Plaza del Salvador. n.º 8, SEVILLA

AGUA DE AZAHAR

Compañía Fabril TENA.—Sevilla.



RECONOCIDA

como la mejor

por su exquisita

fragancia

y virtudes medicinales

para combatir

todos los padecimientos nerviosos

y del corazón.

siempre, el nombre y firma de TENA en las etiquetas la marca registrada la GIRALDA

VENDESE

en las principales Farmacias, Perfumerías y Droguerías de esta población, á los precios de 1,50. 2. 2,50 y 5 pesetas botella.

EL ENCANTE

Gran Bazar de Juguetes y Baratijas DE JOSÉ PICÓ

ÚNICA CASA EN SEVILLA

que ofrece al público 200.000 juguetes y baratijas,

A real y medio pieza.

Inmenso surtido en Quincalla, Bisutería, ferretería, Perfumería, Objetos de escritorio y Cristal hueco.

Especialidad en Juguetes de todas clases. —Precios fijos y marcados al público.—Exposición permanente.—Entrada libre, de 7 de la mañana á 11 de la noche; los domingos y días festivos hasta las 3 de la tarde.

CERRAJERIA, 33, SEVILLA

CHOCOLATES



DE LOS

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, que una á su delicado paladar la más absoluta pureza, deben probar el de los R.R. PADRES BENEDICTINOS.

JOYA MEDICINAL AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, hiposulfatadas.

Únicas de su especie conocidas.

HAN OBTENIDO CINCO MEDALLAS DE ORO Y CUATRO DIPLOMAS DE HONOR

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son Purgantes, Depurativas, Anti-biliosas, Anti-herpéticas, Anti-escrofulosas y Anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR

AL PÚBLICO EN GENERAL

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, y sea á los que se obtienen con las Aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito ó hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes; fijese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez. En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa y América.—Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, dirigirse

R. I. CHAVARRI, Atocha 87 (Plaza de Antón Martín), MADRID

DEPOSITOS EN SEVILLA.—En todas las farmacias y droguerías.

DESPACHO DE ARMAS de Victorio Oregui,

88, SIERPES, 88.—SEVILLA

Sellos, Timbres y Grabados de todas clases.—Bastones y gran surtido en útiles de caza.—Reformación de toda clase de armas.

SIERPES, 88

Lampistería de **Fort y Ca.**
3 Torrejón 3 - Sevilla

Gran surtido de Quinqués, Lámparas, Farolas, Arañas, Candelabros, &c. para Petróleo, Bujías, Aceite y Gas á precios reducidos. Ventas al por mayor y menor.

GRAN BAZAR DE SASTRERIA de Pantaleoni, Hermanos

97, SIERPES, 97

Rogamos al público en general que antes de comprar género para trajes, visite en te establecimiento, pues se ha recibido un gran surtido de éstos para niños, de 3 años en adelante, todo con arreglo al último figurín, tanto especial de la casa como del extranjero; sus precios sin competencia en este ramo, como lo tiene acreditado esta casa.

PARA MEDIDA

Infinidad de piezas para elegir, en toda clase de gustos y precios; trajes á medida, desde seis duros en adelante.

Gran surtido de capas, carriks y sobretodos, á precios sumamente baratos.

SERPES, 97.—SEVILLA

PLAZA DE S. FRANCISCO 8 Y 9

Vinos de Valdepeñas, propios para mesa, á 2 reales botella por cuenta del cosechero.

FRANCISCO RUIZ

GRANDES TALLERES DE IMPRENTA

ESTABLECIDOS EN LA CALLE RIVERO (ANTES LIMONES) NÚM. 10

— 284 —

sus llaves, abrió la alacena del botiquín, revolvió un momento con mano incierta y trémula los frascos, los cajones, hasta dar al fin con unos envoltorios de papel que sacó y llevó consigo.

Si, era eso lo que había dicho, lo que mandaban los médicos... un vomitivo, un vomitivo de hemético... darlo inmediatamente, sin perder un solo instante...

—«Tome mi hijita, beba lo que le dá Papá» dijo con palabra suplicante, acercando el medicamento á la boca de la niña, así que lo hubo preparado en una copa.

—No, no quiero...

—Es muy rico, mi hija... es papa...

—No, no, caca...» hizo ella después de haber humedecido sus labios en el líquido, «caca... pú... no quiero» repetía retorciéndose deshecha en llanto, con la voz más apagada cada vez, multiplicando sus esfuerzos en aspirar el aire que le faltaba.

Sin esperar más el padre la acostó de espaldas; resueltamente la agarró de los

— 285 —

dos brazos y manteniéndola así con una mano, inmóvil, apesar de la viva resistencia que oponía, la obligó con la otra á tragar el vomitivo, derramándose por fuerza en la boca.

La tía Pepa, de vuelta ya, entró seguida del mayordomo:

—«Haga atar», dijo á este Andrés, «vaya vd. mismo al pueblito y traiga un médico.

Lleve si es necesario á toda su gente, mate la caballada, pero no me salga diciendo después que se ha perdido...

Quiero que corra, que vuele, que vaya y vuelva á rajacíncha...

Oiga», agregó llamando al otro que había salido ya á cumplir la orden, «adelante un chasque para ganar tiempo, diga al médico que mi hija se me muere, que creo que es crup lo que tiene, que cobre lo que quiera por su viaje, pero que venga... que venga inmediatamente... que se lo pido por Dios!

— 288 —

za era vana, el crup no perdonaba, nadie escapaba de sus garras...

Recordaba ejemplos de familias conocidas, personas de su relación, amigos suyos cuyos hijos habían muerto de esa horrible enfermedad, este, aquel, diez cien, uno entre otros, amante, idólatra de los suyos... y había enterrado á dos de sus criaturas ese, el mismo día.

Ah! si era cierto que había un Dios y si es, castigaba Dios á los buenos, qué derecho tenía él, Andrés, para atreverse á esperar la protección del cielo!

Su hijita, se le iba á morir, debía morir, era fatal, lo sentía, lo sabía...

A la luz vacilante del velador, en aquella pieza que horas antes encerraba para Andrés toda la dicha de la vida, cómo una sombra delante de la cama de la niña iba y venía.

Febriente, en la impaciencia de la espera consultaba el reloj á cada paso.

Villalba debía haber pasado ya el

XXXIX

Repentinamente, horas después, sintió que golpeaban á su puerta; se despertó en sobre salto:

—«Andrés, Andrés!

—«Qué... entre señora... qué hay?»

La tía Pepa acababa de abrir.

Pálida, turbada, demudado el semblante, se había acercado con una luz en la mano:

—«No sé lo que tiene la chiquita, Andrés.

—«La chiquita... cómo... qué dice... explíquese, hable señora... qué hay?»